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В этом, конечно, есть логика, это правда, но есть и логика тоже, характерная для на-шего общества, – все должны себя чувство-вать в равных условиях, не должны дети и родители, которых часто сегодняшнее по-ложение унижает, чувствовать, что они да-же ребёнка прокормить не могут.Мне кажется, что для нашего общества это чрезвычайно важно. Да, мне говорят: даже в советское время с его широкой со-циальной программой поддержки граж-дан не было такой меры поддержки. Но и расслоения в обществе тогда такого не бы-ло. Я думаю, что эта мера будет оправдан-ной.Чтобы организовать бесплатное горя-чее и, подчеркну, здоровое питание, пред-лагаю направить средства из трёх источни-ков: федерального, регионального и мест-ного. Но вопрос не только в деньгах. Нуж-но создать в школах и необходимую инфра-структуру, оборудовать столовые и буфеты, наладить систему снабжения, и, безусловно, качественными продуктами. Обращаю вни-мание, что даже во время Советского Сою-за этого не делалось, как я уже сказал. Это, конечно, потребует времени, но в тех реги-онах и школах, где есть техническая готов-ность, бесплатное горячее питание должно предоставляться уже с 1 сентября 2020 го-да. Остальных коллег прошу форсировать эту работу. Не позднее 1 сентября 2023 года младшие школьники во всех субъектах Фе-дерации по всей стране должны быть обе-спечены бесплатным качественным горя-чим питанием.Что хотел бы сказать в целом, уважа-емые коллеги? Смысл всех, хочу это под-черкнуть, всех принимаемых нами мер за-ключается в том, чтобы создать в России стройную, масштабную и, главное, эффек-тивно работающую систему поддержки се-мей, чтобы доходы наших граждан, в пер-вую очередь тех, кто поднимает на ноги детей, были достаточными для достойной жизни.Во-вторых, то, о чём говорил в начале Послания: шаги, которые мы предприня-ли в предыдущие годы в сфере демогра-фического развития, уже дали результат. Тогда они дали результат. В России поэто-му растёт большое поколение. Это ребята, которые сейчас ходят в детский сад, учат-ся в школах. Очень важно, чтобы они вос-приняли подлинные ценности многодет-ной семьи, что семья – это любовь, счастье, радость материнства и отцовства, что се-мья – это крепкая связь нескольких по-колений, где уважение к старшим и забо-та о детях всегда объединяют, дают чув-ство уверенности, защищённости, надёж-ности. Если для подрастающих поколений всё это станет естественной нравствен-ной нормой, неотъемлемой частью, опло-том их взрослой жизни, мы действитель-но сможем решить историческую задачу – гарантировать развитие России как боль-шой и успешной страны.Уважаемые коллеги!Поддержка семьи, её ценностей – это всегда обращение к будущему, к поколени-ям, которым предстоит жить в эпоху колос-сальных технологических и общественных изменений, определять судьбу России в XXI веке. И чтобы уже сейчас они могли участво-вать в создании этого будущего и в полной мере раскрыли свой потенциал, мы должны сформировать для них все условия, и пре-жде всего речь идёт о том, чтобы каждый ребёнок, где бы он ни жил, мог получить хо-рошее образование.В середине наступающего десятилетия в России будет около 19 миллионов школь-ников, почти на 6 миллионов больше, чем в 2010 году. Некоторые полагают, что повли-ять на объективные процессы в демогра-фии трудно, а потому выделять большие ресурсы на демографическое развитие не-целесообразно. Однако на практике мы ви-дим прямое доказательство обратного, а именно: меры поддержки семей работают, их результат превосходит иногда даже са-мые смелые наши ожидания. Замечатель-но, что в наших школах вновь так много де-тей. Вместе с тем такая ситуация не долж-на сказываться на комфорте и качестве их обучения.Прошу Правительство совместно с ре-гионами с учётом демографического и других факторов определить, сколько не-обходимо дополнительных школьных мест, внести необходимые изменения в на-циональный проект «Образование». Здесь нужно искать гибкие решения: не только строить школы, но и эффективно исполь-зовать всю образовательную, да и другую инфраструктуру, для этих целей, возмож-ности современных технологий в интере-сах обучения детей.Сейчас практически все школы России подключены к Интернету. В 2021 году они должны получить уже не просто доступ в сеть, а высокоскоростной Интернет, что позволит в полном объёме приступить к цифровой трансформации отечественной школы, обеспечить доступ педагогов и учеников к передовым образовательным программам, внедрять индивидуальные подходы к обучению, направленные на раскрытие способностей каждого ребёнка.У нас динамично развивается сеть дет-ских технических, инженерных кружков и центров. Такими же современными должны стать условия для занятий музыкой, живо-писью, другими видами творчества.В рамках национального проекта «Культура» выделяется более 8 миллиар-дов рублей на оборудование и музыкаль-ные инструменты для детских школ ис-кусств. Но проблема гораздо шире. Сейчас более тысячи помещений, где размещены такие учебные заведения, обветшали или просто непригодны для занятий. Прошу Правительство помочь регионам приве-сти их в порядок. И регионы прошу не за-бывать, что это ваша обязанность.

Далее: современная школа – это совре-менный учитель, его высокий статус и об-щественный престиж. К середине наступа-ющего десятилетия национальная систе-ма профессионального роста должна охва-тить не менее половины педагогов стра-ны. В перспективе – не только в сфере об-щего, дополнительного профессионально-го образования.Ближе всего к ученикам – их класс-ные руководители. Такая постоянная каж-додневная работа, связанная с обучением, воспитанием детей, – это огромная ответ-ственность, и она, конечно, требует осо-бой подготовки наставников и их особой поддержки. В этой связи считаю необходи-мым уже с 1 сентября ввести специальную доплату классным руководителям в раз-мере не менее пяти тысяч рублей за счёт средств федерального бюджета.Здесь тоже много споров: это же обя-занность регионов, здесь присутствую-щие в зале это хорошо понимают. Но всё-таки, что такое классный руководитель? Это воспитатель, а это всё-таки федераль-ная функция.Но, само собой разумеется, я хочу об-ратить на это внимание: все действующие региональные выплаты за классное руко-водство должны быть сохранены, уважае-мые коллеги, обращаю на это ваше внима-ние. И обязательно посмотрю, что проис-ходит на практике, в жизни.Не раз заострял внимание на том, что все параметры по уровню зарплат учи-телей, врачей, бюджетников в целом, за-данные в майских указах ещё 2012 года, должны строго соблюдаться. То, что по-стоянно обращаюсь к этой теме, не слу-чайно. Если не держать вопрос на контро-ле, то, и многие сидящие в зале это знают, появляется соблазн съехать с темы. Не надо этого делать. Подчеркну, речь идёт о людях, специалистах, которые работа-ют в важнейших для общества и страны сферах, их труд должен оплачиваться до-стойно и справедливо.
Между тем зарплата у работ-
ников в сфере образования 
сегодня – одна из самых низ-
ких в регионе. «Облгазета» 

писала об этом в №182 от 05.10.2019В ближайшие годы число выпускни-ков школ будет расти. С учётом этого нам важно сохранить равную, справедливую доступность бесплатного очного высшего образования. В этой связи предлагаю еже-годно увеличивать количество бюджет-ных мест в вузах, причём (и то, что я скажу дальше, чрезвычайно важно) в приоритет-ном порядке отдавать эти места именно в региональные вузы, именно в те террито-рии, где сегодня не хватает врачей, педаго-гов, инженеров.Естественно, необходимо не просто увеличивать цифры приёма, а серьёзно, с участием бизнеса, работодателей занять-ся развитием университетов и вузов в ре-гионах, включая укрепление их учебной, исследовательской и социальной инфра-структуры, системы постоянной подго-товки и повышения квалификации препо-давателей региональных вузов, чтобы сту-денты могли получать современные зна-ния, начать успешную карьеру на своей малой родине.Рынок труда сегодня динамично ме-няется, постоянно появляются новые про-фессии, усложняются требования к суще-ствующим, и высшая школа должна гиб-ко и быстро реагировать на эти запросы. Считаю, что нужно дать возможность сту-дентам после второго курса выбирать но-вое направление или программу обуче-ния, включая смежные профессии. Это не так просто наладить, но нужно это сде-лать. Чтобы талантливые и достойные лю-

ди играли значимую, лидерскую роль в на-циональном развитии, мы запустили про-ект «Россия – страна возможностей». Уже более 3,5 миллиона человек стали участ-никами его конкурсов и олимпиад. И эта система будет постоянно развиваться дальше.Уважаемые коллеги! В прошлом году впервые в истории ожидаемая продолжи-тельность жизни в России превысила 73 года – на восемь лет больше, чем в 2000 го-ду. Это результат социальных, экономиче-ских изменений в стране, развития массо-вого спорта, продвижения ценностей здо-рового образа жизни. И конечно, значи-мый вклад здесь принадлежит всей систе-ме здравоохранения, в особенности про-граммам специализированной, в том чис-ле высокотехнологичной помощи, а также охране материнства и детства, материн-ского и детского здоровья.Уровень младенческой смертности в России достиг исторического минимума. Этот показатель у нас лучше, чем даже в ря-де европейских стран. Прекрасно осведом-лён о том, что общество во многих разви-тых государствах весьма критически оцени-вает состояние своих национальных систем здравоохранения, но и вы тоже многие об этом знаете. Вообще почти в каждой стране – не почти, в каждой стране – граждане кри-тикуют свою систему здравоохранения, как бы она ни смотрелась отсюда, от нас, хорошо выстроенной.Тем не менее то, что нам удалось сде-лать в сфере здравоохранения, показыва-ет, что если мы ставим перед собой опре-делённые цели, то способны добивать-ся результатов. Однако, повторю, о здра-
воохранении люди судят, конечно же, 
не по цифрам и не по показателям. Че-
ловека, который вынужден ехать за де-
сятки километров в поликлинику, тра-
тить целый день в очереди или неде-
лями ждать приёма у узкого специали-
ста, мало интересует, насколько вырос-
ла средняя продолжительность жизнь в 
стране. Он думает о своей жизни, это по-нятно, о своём здоровье, о том, как безо всяких препятствий получить качествен-ную и своевременную медицинскую по-мощь. Поэтому сейчас нам нужно скон-центрировать усилия на первичном звене здравоохранения, с которым соприкасает-ся каждый человек и каждая семья. Имен-но здесь у нас больше всего сложных, чув-ствительных для людей проблем.

О том, что произошло с пер-
вичным звеном здравоохра-
нения в Свердловской обла-
сти за годы оптимизации, 

«Облгазета» писала в №239 от 
26.12.2019  В этом году мы должны в полном объёме, как и предусмотрено в профильном нацио-нальном проекте, завершить развёртыва-ние сети фельдшерско-акушерских пунктов. Но это не значит, что все проблемы с ФАПа-ми решены. Хочу подчеркнуть, смысл их ра-боты не в том, чтобы выписывать справки, направления и с ходу спроваживать людей в райцентры. У специалистов на местах долж-на быть возможность оказывать реальную помощь людям, использовать современное оборудование и скоростной Интернет. Я про-шу Общероссийский народный фронт взять под контроль ход оснащения, строительства и ремонта ФАПов.Также с 1 июля будет запущена про-грамма модернизации первичного звена здравоохранения. Предстоит отремонтиро-вать и оборудовать новой техникой поли-клиники, районные больницы, станции ско-рой помощи во всех регионах страны. На ре-шение этих задач мы дополнительно выде-лили 550 миллиардов рублей, более 90 про-центов – это федеральные ресурсы.

В свою очередь, прошу субъекты Феде-рации найти резервы и вплотную занять-ся решением жилищных проблем врачей и фельдшеров, особенно в сёлах, посёлках, малых городах, использовать для этого все механизмы, в том числе служебное жи-льё, поддержку индивидуального жилищ-ного строительства.
На Среднем Урале, как писа-
ла «Облгазета» в №212 от 
17.11.2018, жилищные про-
блемы сельских медиков на-

чали решать, выдавая им миллионные 
сертификаты на жильё Вопрос подготовки, привлечения кад-ров – ключевой для здравоохранения. К 2024 году все его уровни должны быть обе-спечены специалистами, и в приоритет-ном порядке – первичное звено. В этой свя-зи предлагаю в новом учебном году суще-ственно изменить порядок приёма в вузы по медицинским специальностям. По спе-циальности «лечебное дело» 70 процен-тов бюджетных мест станут целевыми, по специальности «педиатрия» – 75 процен-тов. Квоты на целевой приём будут форми-роваться по заявкам регионов Российской Федерации. Но они, в свою очередь, долж-ны предоставить гарантию трудоустрой-ства будущим выпускникам, чтобы специ-алисты приходили на работу именно туда, где их помощи ждут люди.Что касается ординатуры, предлагаю по самым дефицитным направлениям установить почти стопроцентное целевое обучение. Причём при поступлении преи-мущество будут иметь врачи со стажем ра-боты в первичном звене, особенно на се-ле. Естественно, что целевое обучение на-до предусмотреть и для федеральных ме-дицинских центров.И наконец, как мы и договаривались, с этого года начнёт поэтапно внедряться но-вая система оплаты труда в здравоохране-нии, основанная на прозрачных, справедли-вых и понятных правилах, с установлением фиксированной доли окладов в заработной плате и единым для всей страны перечнем компенсационных выплат и стимулирую-щих надбавок.Понимаю, что реализация всех заяв-ленных целей требует значительных ре-сурсов. Если вы сейчас вернётесь к тому, с чего я начал, – по каждому пункту это большие деньги. В этой связи прошу Пра-вительство ещё раз вернуться к опреде-лению приоритетов нашего развития при сохранении бюджетной устойчивости. Это наше преимущество, которого мы достиг-ли за последние годы, и ни в коем случае его нельзя потерять.Знаю, что в прошлом году в ряде реги-онов были перебои с поставками лекарств, потому что закупки оказались фактически сорванными, и некоторые чиновники по-зволяли себе рассуждать так, будто речь шла о закупке канцтоваров: не беда, объ-явим новые конкурсы. А люди-то остава-лись без крайне важных, подчас жизнен-но необходимых лекарств. Обращаю вни-мание, такие ситуации не должны больше никогда повторяться.В текущем году должен заработать еди-ный сквозной регистр получателей препа-ратов, которые предоставляются челове-ку бесплатно или с большой скидкой по фе-деральной или региональной льготе, чтобы путаницы здесь больше не было.Также уже приняты законодательные решения, которые позволят официально и централизованно ввозить в Россию от-дельные специальные препараты, кото-рые пока не имеют официального разре-шения. Я прошу Правительство в кратчай-шие сроки так отладить эту работу, чтобы люди, особенно родители больных детей, больше не оказывались в безвыходной си-

туации, когда нужные лекарства невоз-можно легально достать.Существенно изменится и контроль качества лекарственных препаратов. Он будет усилен не только на фармпредпри-ятиях, но и на всех этапах обращения ле-карств, в том числе в аптечных сетях.Уважаемые коллеги!В последние годы мы сосредоточили усилия на укреплении макроэкономиче-ской устойчивости, и я только что об этом упоминал. Федеральный бюджет вновь стал профицитным. Наши государствен-ные резервы уверенно покрывают сово-купный внешний долг. Говорю не о каких-то абстрактных, отвлечённых показате-лях, они прямо, хочу это подчеркнуть, прямо связаны с жизнью каждого челове-ка в нашей стране, с выполнением соци-альных обязательств перед людьми. Мы видим, с какими проблемами, даже по-трясениями сталкиваются граждане тех государств, где подобной «подушки безо-пасности» не было, где такой фундамент оказался зыбким.Результатом последовательной работы Правительства и Банка России стала и цено-вая стабилизация. По итогам прошлого года инфляция составила три процента, это ни-же установленного ориентира в четыре про-цента. Да, на отдельные товары и услуги це-ны выросли чуть больше, но в общем, по-вторю, инфляция находится на предсказуе-мо низком уровне. Ситуация принципиаль-но отличается от той, что была ещё пять или десять тем более лет назад, когда двузначная инфляция фактически была налогом на всех граждан страны, особенно тяжёлым для тех, кто получал фиксированные доходы, – пен-сионеров, работников бюджетной сферы.Сейчас, опираясь на устойчивый макро-экономический фундамент, нужно создать условия для существенного повышения ре-альных доходов граждан. Вновь подчеркну, это важнейшая задача Правительства и Цен-трального банка. Для её решения необходи-мы структурные изменения национальной экономики, увеличение её эффективности. В 2021 году темпы роста ВВП России должны быть выше мировых.Чтобы получить такую динамику, нуж-но запустить новый инвестиционный цикл, серьёзно нарастить вложения в соз-дание и обновление рабочих мест, инфра-структуру, в развитие промышленности, сельского хозяйства, сферы услуг. Начиная с этого года ежегодный прирост инвести-ций должен составлять не менее пяти про-центов, их долю в ВВП страны нужно уве-личить с текущего 21 процента до 25 про-центов в 2024 году.Что необходимо сделать для стимули-рования инвестиций?Первое. Мы договорились в течение шести лет не менять налоговые условия для бизнеса, таким образом обеспечить более широкий горизонт для планирова-ния инвестиций. Я обращаюсь к депута-там, Правительству: нужно ускорить при-нятие пакета законопроектов о защите и поощрении капиталовложений. Напомню, что налоговые условия для крупных, зна-чимых проектов должны быть неизменны на срок до 20 лет, а требования и нормати-вы при строительстве производственных объектов должны быть зафиксированы на три года. Эти гарантии инвесторам долж-ны стать нормой закона.Конечно, поддержку должны получить не только крупные проекты, но и деловые инициативы малого и среднего бизнеса. Се-годня у субъектов Федерации есть право предоставлять так называемый инвестици-онный налоговый вычет, трёхлетнюю льго-ту по налогу на прибыль, но они редко ис-пользуют эту возможность. Понятно поче-му. Потому что региональные бюджеты те-ряют поступления. В этой связи предлагаю за счёт федеральных средств компенсиро-вать регионам две трети их выпадающих доходов от применения инвестиционного налогового вычета.
О том, что Свердловская об-
ласть также может ввести 
инвестиционный налого-
вый вычет для бизнеса,  

«Облгазета» писала в №196 от 25.10.2018Второе. В 2020 году нужно, наконец, за-вершить реформу контрольно-надзорной деятельности, тем самым сделать работу бизнеса удобнее и проще.Третье. Уже внёс в Думу и прошу под-держать поправки, которые убирают раз-мытые нормы уголовного законодатель-ства в части так называемых экономиче-ских составов. Так, предприниматели неод-нократно обращали внимание на 210-ю ста-тью УК, по которой любая компания, чьи руководители нарушили закон, могла ква-лифицироваться как организованное пре-ступное сообщество, а значит, практиче-ски все сотрудники подпадали под статью. Устанавливались при этом более строгие меры пресечения и наказания. Правоохра-нительные органы впредь будут обязаны доказать, что организация, компания из-начально умышленно создавалась под не-законные цели.Четвёртое. По оценкам, уже летом часть Фонда национального благососто-яния, размещённая в валюте, преодолеет отметку в 7 процентов ВВП. Мы сформиро-вали такие объёмы резервов, которые га-рантируют нам устойчивость и безопас-ность, и значит, можем вкладывать допол-нительные доходы в развитие, в нацио-нальную экономику.Приоритетом должны стать окупае-мые проекты, которые снимают инфра-структурные ограничения для террито-рий. Это в том числе автомобильные об-ходы крупных городов, магистрали между областными центрами, выходы на феде-ральные автотрассы. Такие проекты обя-зательно потянут за собой рост малого бизнеса, туризма, социальной активности в регионах и на местах.

Пятое. Для уверенного роста инвести-ций экономике нужны так называемые длинные деньги. Это мы все хорошо зна-ем. Это прямая ответственность Банка России. Отмечу его последовательную ли-нию на повышение доступности кредита для реального сектора экономики.Конечно, бизнес, компании, особен-но крупные, обязаны помнить о своей со-циальной и экологической ответственно-сти. Хочу поблагодарить парламентариев за принципиальность при работе над за-коном о квотировании вредных выбросов в атмосферу.От планов нужно, конечно, быстрее пе-реходить к действиям. Нам предстоит от-работать и внедрить систему мониторин-га качества воздуха, в дальнейшем распро-странить такой контроль на всю страну, причём не только за состоянием воздуха, но и воды, и почвы, то есть сформировать полноценную систему экологического мо-ниторинга.
Как писала «Облгазета» в 
№140 от 08.08.2019, Нижний 
Тагил стал одним из 12 про-
мышленных городов России, 

вошедших в эксперимент по квотиро-
ванию выбросов в атмосферу Далее. До конца года не менее 80 из 300 крупнейших предприятий должны перейти на так называемые наилучшие доступные технологии, получить комплексные эколо-гические разрешения, что означает после-довательное сокращение вредных выбро-сов. К настоящему времени выдано 16 та-ких разрешений, но в целом работа идёт по плану. Ни в коем случае нельзя допускать здесь сбоев. Нужно кардинально снизить объём отходов, поступающих на полигоны, внедрять раздельный сбор мусора, в целом переходить на экономику замкнутого цик-ла и уже с 2021 года начать применение ме-ханизма так называемой расширенной от-ветственности производителей, когда про-изводители и импортёры товаров и упако-вок несут расходы по их утилизации. Если сказать просто: загрязнитель платит.Уважаемые коллеги!Хочу подчеркнуть, Россия готова под-держать совместные исследования отече-ственных и зарубежных учёных по про-блемам экологии, изменения климата, за-грязнения окружающей среды и Мирово-го океана. Это общие для всех вызовы гло-бального развития.Сегодня скорость технологических из-менений в мире многократно возрастает, и мы должны создать собственные техноло-гии и стандарты по тем направлениям, ко-торые определяют будущее. Речь прежде всего об искусственном интеллекте, генети-ке, новых материалах, источниках энергии, цифровых технологиях. Убеждён, мы спо-собны достичь здесь такого же прорыва, как и в оборонной сфере. Об этом я ещё два сло-ва скажу позже.Для решения сложных технологиче-ских задач продолжим развитие иссле-довательской инфраструктуры, включая объекты класса мегасайенс. Уверен, воз-можность работать на уникальном обору-довании, браться за самые амбициозные задачи – это стимул для талантливых мо-лодых людей идти в науку. Так уже и про-исходит, уважаемые коллеги. По оценкам, к середине десятилетия каждый второй учёный России будет моложе 40 лет.Исследователям, инженерам, предпри-нимателям мы должны обеспечить свободу для работы, научного, инновационного по-иска. Я прошу Правительство и депутатов Государственной Думы ускорить рассмо-трение так называемого технологического законодательного пакета. Уже в этом году нужно запустить гибкий механизм экспери-ментальных правовых режимов для разра-ботки и внедрения в России новых техноло-гий, наладить современное регулирование оборота больших данных.Далее: на основе лучших мировых стан-дартов следует настроить механизмы госу-дарственной поддержки инструментов пря-мого и венчурного финансирования. У тех-нологического предпринимателя должно быть право на риск, чтобы неудачная реали-зация идеи автоматически не означала не-целевое использование средств с последу-ющим возможным уголовным преследова-нием. Словом, нужно создать такие право-вые, финансовые условия, чтобы как можно больше стартапов, новаторских команд мог-ли стать сильными, успешными инноваци-онными компаниями.Надо поддерживать высокотехнологич-ный экспорт и, безусловно, расширять спрос на инновации внутри самой страны. В этой связи считаю правильным ускорить цифро-вую трансформацию реального сектора эко-номики. При этом установить требование, чтобы национальные проекты осуществля-лись главным образом на основе программ-ных продуктов отечественного производства.Мы уже создали крупнейшую инфра-структуру, для примера, цифрового телеви-дения, по своим техническим параметрам – одну из самых современных в мире. Охват цифровым телевидением в России сейчас выше, чем, например, во Франции, Австрии или Швейцарии.Повседневной жизненной необходимо-стью для людей стал сегодня и Интернет. Причём Россия – одна из немногих стран в мире, где есть свои социальные сети, мессен-джеры, почтовые и поисковые системы, дру-гие национальные ресурсы.В этой связи предлагаю подготовить 
и реализовать проект «Доступный Ин-
тернет», по всей территории страны обе-
спечить бесплатный доступ к социально 
значимым отечественным интернет-сер-
висам. Повторю, в этом случае людям не 
придётся платить за саму услугу связи, за 
интернет-трафик.

i 

 комментарии
евгений куйвашев, губернатор Свердловской области:
– Самое главное, что президент озвучил – участие федерально-

го центра в решении самых актуальных и насущных задач, которые, 
конечно же, касаются и Свердловской области. Мы неоднократно го-
ворили о том, что нужно повышать доступность медицины в малых 
городах и населённых пунктах. Мы приняли ряд программ, которые 
помогают обеспечивать людей жильём. Сегодня президент обозна-
чил участие федерального центра в решении этих задач и, безуслов-
но, мы этому рады. Это позволит в значительной степени улучшить и 
увеличить финансовую помощь. Мы уже увеличили набор на необхо-
димые врачебные специальности в наших учебных заведениях. И се-
годня президент сказал о том, что эта поддержка со стороны госу-
дарства должна быть кратно увеличена, с конкретными сроками. Ко-
нечно, это не может не радовать. Безусловно, те инициативы по вне-
сению изменений в федеральное законодательство и в Конститу-
цию, которые президент сегодня обозначил, он взял от людей, от об-
щественности, они были им тщательно проанализированы и озвуче-
ны. Я не сомневаюсь, что сегодняшнее Послание станет импульсом 
для развития нашей страны и решения самых насущных проблем: в 

демографии, здравоохранении, образовании. И в некоторой степени 
изменится роль государства, формирование органов власти. На мой 
взгляд, это действительно в целом станет серьёзным толчком к раз-
витию и улучшению ситуации в стране.

людмила БаБушкина, председатель Законодательного собра-
ния Свердловской области:

– Владимир Владимирович Путин высказал всё то, что ожида-
ли наши граждане от президента и от органов власти всех уровней. 
Президент сказал, что меры, которые были приняты ранее в области 
демографии, дали свои результаты. Но сегодня их уже недостаточ-
но. Владимир Владимирович Путин предложил очень сильные меры 
поддержки семьи и семейных ценностей. Это и выплата материнско-
го капитала при рождении первого ребёнка. И увеличение на 150 ты-
сяч рублей материнского капитала при рождении второго ребёнка, а 
это уже не 466 тысяч, а 616 тысяч рублей. И выплаты будут произво-
диться с первого января 2020 года. Я целиком и полностью поддер-
живаю президента! Мы сделаем шаги на региональном уровне, что-
бы эффективно решать стратегические задачи, поставленные сегод-
ня Владимиром Владимировичем Путиным.

Послание Президента России Владимира Путина Федеральному Собранию Российской Федерации


